

La Paz No Habrá De Ser Mantenido

ECHANDO A UN LADO EN TIEMPOS PELIGROSOS LA PANOPÍA DEL PODERIO MILITAR

NOSOTROS, LOS ESTADOS UNIDOS Y LA GRAN BRETAÑA, DEBIERAMOS MANTENERNOS JUNTOS SIN MALAS INTENCIONES CONTRA NADIE Y SIN CODICIAR NADA, PERO EN DEFENSA DE AQUELLAS CAUSAS QUE NOS SON QUERIDAS, NO SOLAMENTE PORQUE NOS SON BENEFICIOSAS, SINO TAMBIÉN PORQUE CREEMOS QUE EN ELLAS RESIDEN EL HONOR Y FELICIDAD DE MUCHAS GENERACIONES DE SERES HUMANOS

Dijo el expremier de Inglaterra Winston Churchill, ante una sesión conjunta de las Cámaras Legislativas del Estado de Virginia



WINSTON CHURCHILL

El expremier ministro no nombró a la Unión Soviética, como hizo en su discurso de hace algunos días, pero una vez más expresó la necesidad de que las potencias anglosajonas mantuvieran una organización militar bien poderosa

RICHMOND, Virginia, 8 UP. — traer tranquilidad al mundo. Churchill, en un discurso pronunciado esta mañana ante una sesión conjunta de las cámaras legislativas del estado de Virginia, declaró: "nosotros (los Estados Unidos y la Gran Bretaña) debiéramos mantenernos juntos sin malas intenciones contra nadie y sin codiciar nada, pero en

PASA a la página DOS

Catástrofe en Panamá!

Un camión, conduciendo a más de cuarenta obreros, sufrió un terrible volcrazo que costó la vida a Alejandro Puello

Asimismo están accidentados 20 obreros, de los cuales tres se encuentran de suma gravedad. Hasta el momento no se ha sabido exactamente qué originó el volcrazo de ese camión, en el sector de Paja

Los periódicos panameños, en sus ediciones de hoy, informan de una terrible catástrofe que ocurrió ayer jueves en el sector de Paja, Panamá.

PASA a la página CUATRO

Baja Considerable en el Precio del Cacao

La producción de este año permitirá bajar del nivel los precios con los del año pasado, contándose además con una cantidad de ocho a diez quintales que están almacenados

PARTE DE ESE CACAO ALMACENADO SE HA OFRECIDO AL MERCADO DEL EXTERIOR, PERO NO SE HA OBTENIDO RESPUESTA ALGUNA

Detalles que se nos han transmitido nos ponen en condiciones de poder informar a nuestros lectores que para este año se espera una magnífica producción de cacao, con lo que el precio registrará una baja considerable en el

mercado local; esta cosecha ha comenzado a recogerse, y las

PASA a la página CINCO

PLAN PARA FORMAR UN FONDO PARA PERDIDAS Y GASTOS DE LA JUNTA DE LA CAÑA

También se creará otro fondo para gastos, que administrará la Fábrica Nacional de Licores

ESTOS PROYECTOS SERÁN FORMULADOS POR UNA COMISIÓN NOMBRADA AL EFECTO POR LA JUNTA DE LA CAÑA CAMPEON CENTROAMERICANO

Hemos logrado enterarnos del nombramiento de una comisión, integrada por dos miembros de la Junta de la Caña, que formulará un proyecto tendiente a crear un fondo para pérdidas y gastos de la citada Junta. También se proyectará crear otro fondo similar que permita a la Fábrica Nacional de Licores realizar sus compras.

Este dinero será administrado por la Fábrica, y, según nuestros informes, tiene por objetivo primordial, otorgarle a esa empresa nacional, las facilidades necesarias en el orden económico, para que pueda comprar la panela necesaria y otros artículos que se relacionan, directamente, con su producción ordinaria de licores.

SOLICITA LA RERUM NOVARUM LLEVAR LA REPRESENTACION OBRERA COSTARRICENSE A LAS CONFERENCIAS DEL TRABAJO DE MEXICO

Así lo manifiesta, reiteradamente, el presbítero don Benjamín Núñez, en carta al señor Subsecretario de Trabajo, Lic. don Hernán Bejarano Rivera

Nuestro gobierno, añade el presbítero Núñez, se ha distinguido por su comprensión y cumplimiento de su misión social dentro de los principios amplios de la Doctrina Social Católica

San José, 6 de marzo de 1946 Sr. Lic. don Hernán Bejarano, Secretario de Trabajo y Previsión Social. S. D.

Muy estimado señor: Enterado por la prensa de hoy sobre el acertado nombramiento que de usted hizo el Poder Ejecutivo para llevar la representación gubernamental de nuestro país ante la Tercera Sesión Regional de la Organización Internacional de Trabajo, que ha de celebrarse en la ciudad de México del próximo primero de abril en adelante, me apresuro a presentarle mi más sincera congratulación por distinción tan bien merecida por su dedicación a la causa de la justicia Social en nuestra patria.

PASA a la página TRES

ENTREVISTA ENTRE LAS DIRECTIVAS DEL BANCO NACIONAL Y JUNTA DE LA CAÑA

DEL BANCO NACIONAL Y JUNTA DE LA CAÑA

Ambas corporaciones llegaron a un acuerdo con respecto a la absorción de las pérdidas arrojadas por las importaciones de azúcar

Soportará estas pérdidas el fondo de estabilización de precios del azúcar

Con respecto a una información publicada por nuestro colega LA TRIBUNA, en su edición del jueves último, dando cuenta de haber surgido diferencias de criterio entre la Directiva de la Junta de la Caña y el Consejo Nacional de Producción, con motivo de que no se llegaba a un acuerdo sobre cuál de ambos organismos debería absorber las fuertes pérdidas que ha arrojado la importación de azúcar.

PASA a la página TRES

10.000 POR MES A FAVOR DE CONSEJO DE EDUCACION

Essa suma será destinada por tal organismo a fin de respetar la voluntad del pueblo que pide al gobierno más y más apoyo a las actividades deportivas

En el presupuesto que estudiará próximamente el Congreso se ha destinado la suma de 10 mil colones por mes para hacer frente a los gastos que demandan los servicios prestados por el Consejo de Educación Física. Nosotros tenemos la más firme convicción, y con nosotros la to

PASA a la página CINCO

ULTIMA HORA

AÑO III

NUMERO 086

Director: JORGE HERNANDEZ MENDEZ

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 8 DE MARZO DE 1946



Moscow names these points among main areas to be evacuated on schedule.

Reds indicate troops will remain in control of rebellious Azerbaijan district, focal point of Soviet-Iranian dispute in UNO.

American troops withdrawn; last of British ready to leave.

LOS TRES GRANDES, Rusia, Gran Bretaña y Estados Unidos acordaron la evacuación de sus tropas destacadas en el Irán el 2 del presente mes. Este mapa muestra el problema que ha creado el nuncio hecho por la Unión Soviética de que no retirará sus tropas de la provincia de Azerbaiján, haciendo caso omiso del compromiso suscrito con las otras dos grandes potencias aliadas.

ENTREVISTA ENTRE LAS DIRECTIVAS DEL BANCO NACIONAL Y JUNTA DE LA CAÑA

El Director de la Policía, el Presidente del Consejo de Menores y un Periodista

Celebrarán una conferencia para tratar seriamente el problema de la falta de reclusión para los menores que no son delincuentes

LA CONFERENCIA SE VERIFICARÁ EN ESTA MISMA SEMANA, Y EL ACUERDO SERÁ PUESTO EN CONOCIMIENTO DEL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

En vista de que todas las gestiones que se han hecho para el establecimiento de una granja agrícola para menores de edad, de ambos sexos, que no tienen padres, que no son delincuentes pero que se dedican a la mendicidad, han resultado negativas, se ha dispuesto celebrar una conferencia entre el director de la policía nacional, el presidente del Consejo de Menores y un representante de la prensa nacional, a fin de abordar con toda amplitud este problema, pero en una forma más seria y concreta.

PASA a la página TRES

NUEVA LEGISLACION EN MATERIA DE MARINA

La que actualmente rige fué la dictada en tiempos de don Jesús Jiménez, en 1865

El trabajo ha sido encargado por el señor Presidente al Comandante Mayor don Bernardo Montero, que se graduó en México y obtuvo el grado de Alférez de Fragata

Nuestra legislación en materia de Marina data desde tiempos

PASA a la página TRES

DESPIDO DE TRABAJADORES EN AL CARRETERA INTERAMERICANA

DOSCIENTOS CINCUENTA EMPLEADOS, DE DISTINTOS DEPARTAMENTOS, FUERON DESPEDIDOS ANTIER

En fuente que nos merece crédito logramos enterarnos de que la Compañía Norteamericana Ralph E. Mills, que está llevando a cabo los trabajos de construcción de la carretera inter-

americana, ha hecho varios grandes despidos de obreros trabajadores de la compañía, todos costarricenses.

Se nos dijo que exactamente

PASA a la página CUATRO

LA PAZ NO HABRA DE SER...

(VIENE de la Página UNO)

defensa de aquellas causas que nos son queridas, no solamente porque nos son beneficiosas, sino también porque creemos que en ellas residen el honor y la felicidad de muchas generaciones de seres humanos". El ex primer ministro no nombró a la Unión Soviética, como hizo en su discurso de hace algunos días, pero una vez más expresó la necesidad de que las potencias anglosajonas mantuvieran una organización militar bien poderosa. Dijo a continuación que "la paz no habrá de ser mantenida echando a un lado, en tiempos peligrosos la panoplia del poderío militar". Esas palabras de Churchill se hicieron tal vez más significativas, en vista de que en un asiento de honor de la legislatura se encontraba el general Dwight Eisenhower, actual jefe del estado mayor del ejército norteamericano y durante la guerra comandante supremo de los ejércitos aliados en Europa. El general Eisenhower acompañó a Churchill en su viaje desde Washington a Richmond. El ex primer ministro de la Gran Bretaña tomó indirectamente conocimiento de las críticas que han recaído sobre su discurso de Missouri en el que habló abiertamente de la lucha por preponderancia que se libra entre Rusia por un lado e Inglaterra y los Estados Unidos por el otro. Churchill tomó el punto de vista de que en su discurso anterior sólo había dado voz pública a lo que muchos norteamericanos decían en particular. En tono algo socarrón, Churchill le recordó a los miembros de la legislatura de Virginia, que ellos no le habían pedido que les presentase de antemano el texto del discurso que iba a pronunciar, como si quisiera referirse a las recientes declaraciones del gobierno de Londres anunciando que el ex primer ministro no había consultado a White Hall antes de pronunciar el discurso de Missouri.

"Por ejemplo, declaró Churchill, podría decir fácilmente una larga serie de cosas que la gente, en su corazón sabe que son verdad, pero que se siente cohibida de decir en público. Con ello podría provocar una conmoción y ponerlos a todos ustedes en dificultades". En la misma vena Churchill aludió a sus críticos tanto en los Estados Unidos como en la Gran Bretaña y citó "a un noble inglés, cuyo nombre es nuevo para mí" que había declarado que Inglaterra debería pasar a ser el cuatrigésimo nono estado de la Unión Norteamericana para que se pudiesen cumplir las proposiciones que hizo en el discurso de Missouri. Se apresuró a destacar al "capacitado redactor de un diario norteamericano que había dicho que a los Estados Unidos no se le debía haber pedido que volviesen a entrar en el imperio británico. Añadió, "me parece a mí y me atrevo a decir que les parece a ustedes, que el buen camino que de entre esos dos extremos que marcan los espantapájaros. Debe ser encontrar los medios y métodos de trabajar juntos no sólo en tiempo de guerra y de angustia mortal, sino también en los tiempos de paz en medio de todos los desconciertos y clamores de lenguas. Parece seguro y cierto que ese es nuestro destino o como diría la mayoría de nosotros, la voluntad de Dios. En qué forma habrá de manifestarse y de qué manera y en qué hora habrá de alcanzarse, no lo puedo decir". En otro pasaje de su discurso, el actual jefe de "la leal oposición al gobierno de su majestad británica, declaró: "por en clima de todo, entre los pueblos de habla inglesa debe haber una unión de corazones basada en la convicción común y en los ideales comunes. Eso es lo que ofrecemos y eso es lo que busco".

EL LUNES SE DISCUTIRAN LOS PRECIOS MAXIMOS PARA EL CAFE EN EE. UU.

WASHINGTON, 8 UP.— Se espera que la junta interamericana del café discutirá el lunes la importante cuestión de los precios de ese producto en los Estados Unidos. Se anticipa que la junta explorará el problema y que se designará un comité para redactar la medida recomendada sobre la cuestión de los precios. Los entendidos creen que es probable que la junta, una vez más, urgirá la eliminación completa de los subsidios a la importación y los precios máximos en los Estados Unidos.

EL SECRETO DE LA BOMBA ATOMICA PERMANECE INVOLABLE A PESAR DE LAS TENTATIVAS DE LOS ESPIAS, POR OBTENERLO

Washington, 8. UP.—El representante J. Parnell Thomas del partido republicano declaró hoy a los reporteros, que los secretos de la bomba atómica que tienen en su poder los Estados Unidos han permanecido inviolados a despecho de las tentativas hechas por "espías extranjeros" para obtenerlos. Añadió, sin embargo, que estos espías siguen tratando de obtenerlos. Dijo el representante Thomas a los reporteros "nuestros investigadores han estado siguiendo la pista desde hace meses a pejes muy gordos, en Oak Ridge, sitio donde se encuentra la fábrica de bombas atómicas del gobierno, en el estado de Tennessee. Estamos cooperando de lleno con los distintos organismos de inteligencia militar del gobierno. En ello va envuelta la seguridad de la nación". El representante Thomas es miembro del comité de la cámara baja que investiga las actividades antiamericanas.

POSICION DEL GOBIERNO INGLESES FRENTE AL PROBLEMA ESPANOL

Londres, 8. UP.—En los círculos oficiales británicos se decía hoy que el gobierno de Gran Bretaña guarda nuevas sugerencias de Francia en el sentido de que el consejo de seguridad de la ONU tome alguna acción antes de dar ningún paso definitivo para poner fin a lo que lord Jowitt, lord Canciller del reino, describe como "la pesadilla española". El "London News Chronicle" declaró que la continuación del generalísimo Francisco Franco en el poder afectaría gravemente el prestigio británico y posiblemente precipitaría la caída del gobierno francés, al cual se describe como sujeto a un "equilibrio precario". A una proposición anterior del ministro del exterior francés, Georges Bidault, en el sentido de que la cuestión de España fuese referida al consejo de seguridad, los británicos objetaron que la carta de las naciones unidas prohibía la intervención en los asuntos internos de otras naciones. En los círculos diplomáticos se señaló, sin embargo, que a despecho del riesgo hipotético de un voto adverso por parte del consejo de seguridad, era poco menos que imposible que ningún miembro del consejo votase en favor del régimen franquista. Los observadores predicen que la llegada a París del presidente del gobierno republicano español Diego Martínez B. fortalecerá al gobierno español en el exilio hasta el punto de que la ONU posiblemente se avenga a dar un paso decisivo para alentar a los enemigos del régimen franquista. Despachos originados en Lisboa dicen que el príncipe don Juan, pretendiente al trono de España, se muestra "muy esperanzado" de llegar al trono con el apoyo de los partidos de la derecha y de ciertas facciones republicanas. Se informa a este respecto que el príncipe don Juan

INFRACTUOSOS ESFUERZOS PARA DETENER EL FUEGO EN LAS MONTAÑAS DE CARTAGO

espera poder hacer una declaración muy en breve sobre el particular. Algunos líderes republicanos españoles mirando más allá de la condenación tripartita del gobierno de Franco, dicen que las uniones sindicales del mundo entero podrían obligar a Franco a abandonar el poder por medio de un boicot universal de su gobierno. Entre tanto, tras haber quedado herméticamente clausurados ambos lados de la frontera francoespañola, diez compañías de tropas de la policía francesa de seguridad, armadas de fusiles y ametralladoras fueron desplazadas anoche a lo largo de la frontera. Se dice que el ejército destacado por Franco en la frontera asciende a unos doscientos mil hombres.

EL INCENDIO QUE ESTALLO EN EL QUEEN ELIZABETH, FUE SOFOCADO

Southampton, 8. UP.— Los funcionarios de la Cunard Line anunciaron hoy que el incendio a bordo del lujoso transatlántico Queen Elizabeth había sido extinguido. Se cree que los daños sufridos por la nave a consecuencia del siniestro han sido ligeros. El fuego comenzó en el depósito de efectos de hospital, al incendiarse unas frazadas. Durante la hora y media que duró el siniestro, el calor pandeó la estructura del hospital del barco y las planchas de la cubierta de paseo. Las columnas de humo formaban espirales a través de la gigantesca nave, y el agua lanzada por las mangueras de incendio sobre las llamas inundó las cubiertas y pasillos de la misma. No hubo desgracias personales. Los funcionarios que practican la investigación sobre las causas del siniestro han estado interrogando a los miembros de la tripulación. El Queen Elizabeth, que goza de la distinción de ser el barco más grande del mundo y que en mil novecientos cuarenta burló el bloque alemán en el viaje inicial más espectacular que registra la historia marítima, estaba atraído a los muelles de Southampton para ser reparado antes de reanudar sus travesías del norte del atlántico. La nave había terminado recientemente sus servicios provisionales como transporte de guerra.

LA FLOTA DE GUERRA INGLESA ZARPA PARA EFECTUAR MANIOBRAS

LONDRES, 8 UP.— El almirantazgo anunció que el acorazado Nelson, los cruceros Birmingham, Bellona y Diadem y cierto número de destructores de la flota inglesa zarparon de Portland hacia el Mediterráneo para efectuar maniobras. Un vocero del almirantazgo dijo, que el propósito de la expedición consistía en "dar una respuesta a importantes cuestiones científicas".

El guarda bosques nacionales, coronel don Luis Quinto Vaglio, informó que ya no se hacen necesarios los tractores y maquinaria empleados para extinguir las llamas, pues éstas arrasaron cuanto se puso por delante.

SINEMBARGO, LOS TRABAJOS SE ESTAN HACIENDO EN OTROS SECTORES A FIN DE EVITAR QUE SE PROPAGUE EL FUEGO Y DESTRUYA OTRAS VARIAS GRANDES HACIENDAS

Ampliando nuestras anteriores informaciones en relación con el gigantesco incendio que ha arrasado los bosques y haciendas en Cartago, muy próximas al volcán Irazú, podemos adelantar nuevos detalles que son de gran interés. Durante el día y la noche los peones han estado trabajando intensamente por contener el fuego, pero todos sus esfuerzos han tropezado contra la violencia del siniestro que con gran velocidad va consumiendo todo cuanto se pone por delante. El comandante de plaza de Cartago, coronel R. E. Alvarado, dirigió un mensaje telegráfico a la Secretaría de Agricultura e Industrias con copia al señor Presidente de la República, en el que da cuenta de cuánto se ha hecho hasta el momento por extinguir el fuego y a la vez dice que las actividades en ese sentido han sido infructuosas. El texto de ese telegrama, es el que seguidamente reproducimos:

Según el guarda bosques nacionales coronel don Luis Quinto Vaglio me informó hoy; nada da por hacer en la extinción de fuego en los bosques particulares y municipales donde el fuego ha consumido la mayor parte de dichos bosques. Se hace todo lo posible porque el fuego no se propague a los potreros aldeanos, creo que no se hacen necesarios, según palabras del señor guarda bosques, los tractores y maquinarias empleadas allí hasta el momento pues según sus propias palabras el fuego consumió lo que debió haber consumido. La brigada de la policía de Cartago actuó según mis órdenes auxiliando la maquinaria enviada por los personeros de la carretera interamericana. Es cuanto podemos hacer. Atentamente,

R. E. Alvarado
Comandante de Plaza

C 10.000 OFRECE MAPPY CORTES A QUIEN LE DEVUELVA SU AMULETO

ESTA PRECIOSA JOYA — RECUERDO DE LA FAMILIA — LE FUE ROBADA A LA GRAN CANTANTE Y ARTISTA CINEMATOGRAFICA EN ESTA CAPITAL

No quisiera salir de Costa Rica sin llevar mi amuleto, exclamó Mappy en el Aeropuerto, minutos antes de tomar el avión que alejaría de nuestro país

Cuando llegó a San José Mappy Cortés, quienes tuvimos la muy grata oportunidad de conversar con ella y estar cerca de la artista, pudimos darnos cuenta de que sobre su pecho, lucía un precioso amuleto, una joya de inestimable valor, por la cual sentía la gran cantante y artista del cine mexicano, verdadera idolatría.

"A este amuleto debo mis triunfos, exclamó una vez Mappy en nuestra presencia, con lo cual significaba ella la gran importancia que le concedía a la posesión del objeto.

"Este es un recuerdo de familia que vale tanto como vida, repetía Mappy a cuantas personas le preguntaban sobre la procedencia del raro objeto. Pues un día de tantos, la joya o amuleto desapareció. La desconsolada artista se dio

a la búsqueda del mismo con penoso ahínco, sin que sus esfuerzos y los de la comitiva que la acompañaba, dieran el menor resultado. El amuleto no volvió a aparecer.

El dolor de la artista no es para ser descrito. Lloró largo rato y aún, según confesión de amigos suyos, prometió retribuir con mil colones a la persona que devolviera el precioso recuerdo familiar.

El día de su partida, minutos antes de tomar el avión que la alejaría de este país, la artista exclamó: "No quisiera salir de Costa Rica sin llevarme mi amuleto".

Pero desgraciadamente, el destino había señalado que en Costa Rica, algo suyo habríamos quedado, por lo menos su amuleto.

BREVES RESEÑAS DE MODAS

Por MARTHA VOGEL

Las horas del día van marcando nuevas ilusiones en la vida de la mujer...

No es lo mismo la mujer a las ocho de la mañana, cuando envuelta en su negligée...

Entre las ocho de la mañana y las doce de la noche ha pasado una dama innumerables etapas...

La negligée mañanera es algo sencillo y cómodo que se echa sobre los hombros al salir del lecho. Viene después el atavío de "shorts" o "slacks"...

No tendríamos el espacio en estas breves reseñas de modas para enumerar una por una todas estas toillettes indispensables en el guardarropa de toda mujer bien vestida...

Lucen estos modelos, Leslie Brooks, Anita Louise y Marguerite Chapman...

rite Chapman, tres estrellas de la Columbia, que colaboran con nosotros en esta exhibición.

Leslie Brooks, con su gracia juvenil y atrayentísima, luce un sencillo atavío de mañana, que está muy de moda actualmente en Hollywood...

Anita Louise, bella duquesa en la cinta "Los Mosqueteros del Rey", y dama de honor de la Reina de Inglaterra en una gran película en Technicolor...

Y Marguerite Chapman, la triquetra traviesa y enigmática, a la que pronto verán nuestras lectoras en la graciosísima película que acaba de filmar con Willard Parker y Janis Carter...

Se trata de un vestido de finísimo percal, creado por el famoso modisto Adrian como modelo originalísimo, a grandes cuadros azules y blancos...

tudio de ese asunto al señor Comandante Mayor, don Bernardo Montero, que obtuvo el título en México de Alférez de Fragata. El estudiará el asunto e introducirá las mejoras que indiscutiblemente habrá que incluir.

que a esta conferencia sean llamadas algunas personas del comercio de la capital y a un representante de las firmas cafetaleras establecidas en San José...

PROYECTASE ESTABLECER LA LEGISLACION DE RADIO EN COSTA RICA

Se estima que se hace de suma necesidad que esta legislación reglamente el funcionamiento de las estaciones de radio comerciales y de aficionados

Informes que recogimos en un viaje que nos merece el más absoluto crédito logramos enterarnos esta mañana de que ante la auditoria de comunicaciones ha llevado la iniciativa de que se establezca cuanto antes la legislación de radio en Costa Rica...

El señor auditor de comunicaciones, al tener conocimiento de este proyecto, lo pasará a consideración de la Secretaría de Gobernación y Policía para los fines consiguientes.

Sociedad Maderera de Alajuela Ltda.

(ANTIGUO ASERRADERO STRUCK)

Se pone a las órdenes del estimable público alajuelense y de sus amigos y favorecedores en general, ofreciendo sus servicios de:

- ASERRADERO
DEPOSITO DE MADERAS
FABRICA DE CARRETAS Y CARRETONES
FABRICA DE CARROCERIAS PARA CAMION
FABRICA DE MOLDES PARA DULCE
(A MAQUINA, UNICA EN EL PAIS)
TALLER MECANICO
SOLDADURA ELECTRICA
TRABAJOS EN HOJALATERIA
TRABAJOS DE FONTANERIA
MATERIALES DE CONSTRUCCION
FABRICA DE PUERTAS Y VENTANAS
FABRICA DE REJAS PARAPUERTAS Y VENTANAS

- EFICIENCIA EN EL TRABAJO,
RAPIDEZ EN LA ENTREGA,
PRECIOS SIN COMPETENCIA

PROPIETARIO:

ANTONIO WILLIS Q.

TELEFONO 35. ALAJUELA. APARTADO 33

SOLICITA LA RERUM ... copia me permito remitirle.

(VIENE de la Página UNO)

Aprovecho la oportunidad para manifestarle la aspiración que tiene la Confederación Rerum Novarum de llevar a la misma Asamblea la representación obrera de nuestra patria...

Creo manifestar el sentir de los trabajadores afiliados a la Rerum Novarum...

(VIENE de la Página UNO)

Reiterándole a usted los sentimientos de mi más profunda estimación me es grato suscribirme de usted.

plios de la Doctrina Social Católica.

(f) Rev. BENJAMIN NUNEZ

Presidente de la CCT Rerum

EN MANILA ESTA ENTERRADO UN MARINO COSTARRICENSE

El nombre de este marino es; Cynal Hedly Ellis, cuyos más cercanos familiares, residen en Puerto Limón

CYNAL MURIO AHOGADO EL DIA 23 DE SETIEMBRE Y FUE ENTERRADO EL 26 DEL MISMO MES

La Sección Consular del Ministerio de Relaciones Exteriores, nos ha informado de lo siguiente:

—De nuevo se dirige a esta oficina la casa J. H. Winchester y Co. Incorporated, de esta ciudad, para manifestar el sitio en

donde se encuentra enterrado el marino Cynal Hedly Ellis, también conocido como Cyril Hedly Ellis, quien falleció el día 23 de septiembre ahogado y fue enterrado el día 26 del mismo en el cementerio americano N° 2 de Manila, tumba N° 2505, fila 20,

cuadro número 1. Su pariente más cercano es su señora madre, Mrs. Lillian White, de Puerto Limón, Costa Rica. Pongo lo anterior en conocimiento suyo para que pueda informar así a la madre del difunto".

Q 350 de MULTA a un PANADERO

UN CONOCIDO COMERCIANTE PANADERO DE ESTA CIUDAD, VICTIMA DEL PESO DE LA JUSTICIA

El Agente Superior de Precios acaba de confirmar una sentencia dictada por la Agencia Principal de Policía de Precios consistente en Q 350 de multa en contra de un conocido panadero de esta capital. Así se muestra a la ciudadanía costarricense que hay un organismo gubernamental dispuesto a hacer recaer todo el peso de la ley en contra de tanto descarado que en una u otra forma viola los haberes del público consumidor. A base de multas, que pronto no podrán purgarse con dinero, sino por medio de penas incommutables. Por ellos están las rejas de la Penitenciaría quebrándose, a fin de hacer

DOS HERIDOS A BLACK-JACK SE ACUSAN RECIPROCAMENTE

LA RIÑA SE OCASIONO A CONSECUENCIA DE UN RECLAMO DE UN CASERO EN DEMANDA DE LA DESOCUPACION DE UNA DE SUS CASAS

En días pasados tuvo lugar una fenomenal riña de la que fueron personajes principales dos individuos: el uno propietario de una casa de alquiler y el otro, su inquilino. Resulta que el dueño se presentó ante el segundo, según sus propias palabras, a fin de pedirle que desocupase la casa en referencia. Pe-

más grande la entrada para recibir a los enemigos del pueblo.

ro el inquilino le dió como única contestación una serie de golpes con un black jack. Por su parte, el demandado afirma, que quien hizo uso de tal arma que fué su oponente, ya que él es persona que siempre anda desarmado. La Agencia Principal de Policía se hizo cargo del asunto y después de algunos estudios dictó detención contra el acusado, el cual está ya en libertad, pues rindió la fianza de ley.

Q 600 DE MULTA A UN ESPECULADOR

PRETENDIO VENDER HIERRO PARA TECHOS A PRECIOS SUPERIORES Y ALLI ESTA EL RESULTADO DE SU INTENTO

La Agencia de Policía de Precios dictó en días pasados una severa multa en contra de un conocido comerciante, porque dicho sujeto fue acusado de vender hierro para techos a precios superiores a los dictados por el boletín respectivo, y tal organismo consideró cierto el cargo. La Agencia Superior, que atendió este asunto en segunda instancia, aprobó lo dictado por la men-

DESPIDO DE TRABAJO (VIENE de la Página UNO)

fueron despedidos doscientos cincuenta obreros, trabajadores de distintos departamentos, pero especialmente los que tenían a su cargo el trabajo de remociones de tierras, etc.

También se nos dijo que se hace muy posible que el quince de

este mes haya nuevos despidos de obreros reduciendo el personal a la mínima cantidad, y a su vez varios altos empleados de nacionalidad norteamericana salgan con destino a su país, con lo que, de hecho, se paralizarán los trabajos de construcción de la carretera en la sección de Cartago al sur.

En consecuencia, el referido sujeto deberá pagar la crecida suma de Q 600. Adelante con los especuladores! ULTIMA HORA no descansará en su labor depurativa de desnuc-

dar a quienes amparándose en un cartelón que diga Pulpería o Fentería, se dedican a hacer más difícil la situación del pueblo costarricense.

CLUB SPORT GUADALUPANO

GRANDIOSO BAILE SOCIAL

el lunes próximo 11 de marzo

ALAS 8 P. M.

dedicado a la DELEGACION HONDUREÑA

Orquesta Solís

Invitación de rigor

15 profesores

para Señoritas

Hollywood en Televisión

EL AMOR HACE HISTORIA

por JORGE VARGAS

El amor hizo historia siempre, y las parejas amorosas hacen la historia del Cine en Hollywood.

Desde el comienzo mismo de la era del cine, la combinación del galán y la dama ha sido siempre lo más interesante para los públicos.

Greta Garbo y John Gilbert hicieron sensación cuando se les presentó juntos en la pantalla, conquistando en el acto millones de admiradores. Norma Talmadge y Eugene O'Brien formaron otra de las parejas inolvidables. Lillian Gish y Richard Barthelmess filmaron juntos muchas películas de gran éxito. Janet Gaynor y Charles Farrell, primeramente en el cine mudo y más tarde en el cine hablado, hicieron palpar los corazones de damas y galanes con sus escenas de amor. Francis X. Bushman y Beverly Bayne; Anita Stewart y Earle Williams; Ronald Colman y Vilma Banky, en el pasado, como Betty Grable y John Payne, o Jeanette MacDonald y Nelson Eddy, en el presente, son parejas admiradas e inolvidables que han contribuido a dar vida a la historia del cine.

En la actualidad se hacen en Hollywood nuevos experimentos, con parejas románticas, esperando descubrir en ellas nuevas minas de oro, que llenen del precioso metal las taquillas de los teatros.

La Columbia acaba de unir en la pantalla a dos de sus principales artistas, los cuales gozan por separado de gran popularidad.— Son éstos Rita Hayworth y Glenn Ford, que por primera vez filman unidos una gran película, "Gilda", en la que seguramente y a juzgar por lo que de la filmación hemos visto, lograrán el aplauso y la admiración de los públicos. La historia de la película que tiene un ambiente latino, ocurriendo su acción en Buenos Aires, tiene escenas de amor fulminante, que su director Charles Vidor pronostica harán sensación. Y de resultar

esto cierto habrá nacido una nueva pareja del cine, porque Rita Hayworth y Glenn Ford serán compañeros futuros en esta clase de producciones.

Clark Gable, que acaba de recibir su licencia absoluta en el ejército, hace su vuelta a la pantalla de pareja con Greer Garson en "Adventure". El artista máximo de la Metro y la estrella favorita de los públicos aparecerán juntos en la pantalla por primera vez en esta cinta.

Merle Oberón y el popular Turhan Bey también estarán juntos por vez primera en la película de la Universal "A Night in Paradise", que no puede ser para ambos vehículo más adecuado.

Ray Milland y Teresa Wright son dos nuevos enamorados de la pantalla en la película de la Paramount "I Take This Woman"; Claudette Colbert y John Wayne probarán fortuna como enamorados en "Thanks, God, It's Take It From Here"; Nancy Coleman y Philip Reed harán juntos su debut en "Once and For All"; y Van Johnson, el nuevo idolo de las muchachitas de 15, hará el amor a la nueva estrella inglesa Pat Kirkwood, en "No Lea ve. No love".

Faltan aún muchos meses para que estas películas se exhiban en nuestros países. Pero al adelantarse a nuestros lectores estas innovaciones y estas nuevas pruebas románticas que se hacen actualmente en Hollywood, les haremos esperar interesados la aparición de Glenn Ford y Rita Hayworth, o de Clark Gable y Greer Garson, por ejemplo, con el afán de juzgar por sí mismos la eficacia de estas nuevas combinaciones.

Y estamos seguros que del experimento surgirán nuevas parejas para el futuro, que serán tan populares como las antiguas que al comienzo de estas notas citamos.

CATASTROFE EN PANAMA

(VIENE de la Página UNO)

Según esos informes, cuando un poderoso camión transportaba a más de cuarenta trabajadores, sufrió un terrible volcánazo, en el cual perdió inmediatamente la vida el señor Alejandro Puello y además resultaron 20 accidentados, de los cuales tres se encuentran en estado de suma gravedad.

Hasta el momento no se conoce el origen de tal catástrofe. Las autoridades correspondientes se han trasladado al lugar del suceso con el fin de hacer las investigaciones pertinentes.

Tales fueron los informes que pudimos obtener de ese sensacional accidente, ocurrido ayer en las horas de la tarde en Panamá.

¿SIENTE UD. MUCHO FRIO?

LE HACE FALTA UNA BUENA

COBIJA DE LANA

TAMBIEN LE OFRECEMOS

LOZA INGLESA EN JUEGOS

la loza elegante y durable por excelencia

VEALOS EN EL

ALMACEN CASTRO Y QUESADA SUCS.

FORMIDABLE RIÑA A PEDRADAS, MORDIZCOS Y CUCHILLA

UNO DE LOS CONTENDIENTES SUFRE HERIDAS DE BLACK-JACK EN LA CABEZA Y EL OTRO UNA HERIDA CON ARMA BLANCA EN LA MEJILLA

Tenemos que dar hoy la noticia de que uno de los barrios humildes de esta capital fue teatro de mordiscos y arma blanca. Viejas enemistades fueron la causa de este suceso. Uno de los contendientes presentó acusación judicial en contra de su enemigo, diciendo que éste injustificadamente lo había agredido a pedradas. La otra parte manifiesta que no hay tal; que él fue el agredido y presenta un dictamen en que se hace constar la presencia de una herida, que tardará en sanar ocho días, ocasionada con arma blanca. En cuanto a los golpes que presenta la parte quejosa, manifiesta que hubo lucha, y que tales golpes no tienen otra explicación que el posible daño sufrido cuando ambos hombres se arrastraban por el suelo en la enconada lucha que dió un espectáculo digno de una de las más sensacionales películas de vaqueros o de gansteres.

DISTINGUIDO MILITAR NORTEAMERICANO ESTUVO EN C. RICA

SE TRATA DEL SR. RURFUR BYERS, QUIEN ESTUVO EN NUESTRO PAIS POR ESPACIO DE UNA SEMANA

El señor Byers es el encargado de hacer las compras de los artículos necesarios para las tropas norteamericanas en el continente. Ayer partió para Washington, donde posiblemente rendirá un amplio informe acerca de su labor durante la guerra

Por espacio de una semana estuvo en nuestro país uno de los militares de más responsabilidad en el ejército norteamericano. Se trata del coronel Rurfur Byers, encargado por el Gobierno de los Estados Unidos para hacer las compras de todos los artículos que las fuerzas norteamericanas destacadas en el Continente necesitan.

Como se puede ver, es uno de los militares de más responsabilidad en el ejército de los Estados Unidos, pues de él depende en gran parte las condiciones de vida que epuedan tener esos soldados, defensores de la democracia en el mundo entero.

PROGRAMA que ejecutará la Banda Militar en el Parque Morazán a las 20 horas (8 pm.)

- Viernes 8 de marzo de 1946.
- Dirige el Maestro Cantillano.
- 1.—Marcha Presidencial, Gacés Ballarín.
- 2.—Guillermina, Obertura, Boyer.
- 3.—Minuetto del Quintento II, Borchnerini.
- 4.—Carmen, Bouquet de Melo días, Bizet.
- 5.—Gentil Princesita, Fox trot Julio Fonseca.

10 mil colonés por

(VIENE de la Página UNO) talidad de los costarricenses, de que una de las más grandes pre ocupaciones que debe tener todo gobernante es la referente al mejor desenvolvimiento del del porte. Por demás esta manifes tar los innumerables beneficios que presta tal actividad. Por eso celebrabm eso celebramos que el gobierno haya destinado la suma antes a puñtada, y esperamos que, cuando la situación económica lo permita, esa cantidad sea elevada a fin de que el Consejo pueda cumplir en toda su amplitud su programa, en el que se fundan todas las ansias de avanzada del pueblo costarricense.

TRACOLINA

(NOMBRE INVOLVIBLE)

TRACOLINA

Contra gusaneras y contra todos los bichos y parásitos de los animales.

TRACOLINA

Para la desinfección e higiene general de los hogares, oficinas, escuelas, clínicas, fincas, aposentos, etc.

TRACOLINA

Para sanar heridas, llaugas, quemaduras y picaduras de insectos.

TRACOLINA

Es en realidad el antiséptico y parasiticida por excelencia.

TRACOLINA

Es un remedio seguro y positivo y en sus efectos, procedente de los Laboratorios

MIRAN - VICTORIA

DISTRIBUIDORES:

LIMON TRADING COMPANY



Sensacionales pronósticos hace la Dra. ZULEMA

Predice que habrá en Costa Rica un gran incendio que será obra de la imprudencia

MORIRA UN ELEVADO MILITAR, QUE ANTERIORMENTE ESTUVO A PUNTO DE FALLECER POR ENFERMEDAD

Un distinguido personaje nacional será recibido con grandes manifestaciones de afecto por parte del pueblo y el gobierno, pero tendrá que partir de nuevo ya que su presencia en el extranjero será de grandes beneficios para la República y para las naciones amigas. El Lic. Picado habrá de confrontar una crisis de gbinete. Costa Rica reclamará a Panamá un haber que hasta el momento permanece desconocido por nosotros

En la mañana de hoy fuimos presente y, por sobre todo, el llamados por la doctora Zulema, para llevar a conocimiento del público una nueva serie de hechos que tendrán realización este mismo año. En una pieza rodeada de misterio nos atendió la doctora Zulema. Candelas encendidas, objetos raros, lámparas, una Bola Astral y muchas otras cosas más que contribuyeron a aumentar el grado de sensación que desde antes de entrar se sufría por el deseo de conocer el futuro por venir.

BAJA CONSIDERABLE

(VIENE de la Página UNO) fuentes informativas respectivas consideran que la abundancia será en La Estrella y en 24 Millas, motivo por el cual se anticipa que los precios tendrán que bajar considerablemente del nivel de la cosecha del año pasado.

Se cuenta para ello con el detalle de que en la actualidad hay en el país, aproximadamente de ocho a diez quintales almacenados. Parte de este cacao de esta cantidad permanece en San José, y la otra en Limón, habiéndose hecho oferta de venta al mercado exterior, pero aún no se ha obtenido una respuesta en concreto satisfactoria, pues se nos dijo asimismo que los principales países compradores de Sur América están comprando, para cubrir sus necesidades, en Java y Accra del Africa, a precios mucho más ventajosos que los cotizados por el cacao de Costa Rica.

de esta cantidad permanece en San José, y la otra en Limón, habiéndose hecho oferta de venta al mercado exterior, pero aún no se ha obtenido una respuesta en concreto satisfactoria, pues se nos dijo asimismo que los principales países compradores de Sur América están comprando, para cubrir sus necesidades, en Java y Accra del Africa, a precios mucho más ventajosos que los cotizados por el cacao de Costa Rica. jero será de grandes beneficios para la República y para las naciones amigas. Otro pronóstico es el de que el Lic. Picado habrá de confrontar una crisis de Gabinete. Para terminar, nos dijo, Costa Rica reclamará a Panamá un haber que hasta el momento permanece desconocido por nosotros. Hasta aquí las declaraciones de la doctora Zulema.

Al Consejo de Seguridad de la O.N.U. el problema irano-ruso

El secreto de la bomba atómica permanece inviolable a pesar de los esfuerzos de los espías por obtenerlo

EL LUNES SERAN DISCUTIDOS LOS PRECIOS MAXIMOS DEL CAFE EN ESTADOS UNIDOS

Puntos sobre los cuales Estados Unidos basó su enérgica protesta por la permanencia de tropas soviéticas en Irán

POSICION DEL GOBIERNO INGLES FRENTE AL PROBLEMA ESPAÑOL

EL PROBLEMA IRANO-RUSO SERA PRESENTADO AL CONSEJO DE SEGURIDAD DE LA ONU

Londres, 8 UP.— Los observadores diplomáticos no veían hoy posibilidad alguna de una inmediata solución del problema del Irán, a pesar de las demandas oficialmente hechas por los Estados Unidos y Gran Bretaña en el sentido de que Rusia retire sus tropas de aquel agitado país. Siendo las condiciones que ponen los rusos demasiado exigentes para ser aceptadas en Teherán, predomina la creencia de que la cuestión será presentada ante el consejo de seguridad de la ONU cuando este se reúna el veintinueve de marzo en Nueva York. Se dice que los gobiernos de Washington y Londres se han mantenido en constante comunicación a par-

tir del dos de marzo, fecha en que Rusia se comprometió con tructualmente a retirar sus tropas de Irán. A despecho del evidente fracaso de la misión del gobierno de Teherán en Moscú, el premier Iranio Ahmed Chavam Sultaneh deberá reanudar las negociaciones si la respuesta soviética a las notas de Estados Unidos y Gran Bretaña indicase que dichas negociaciones podrían tener éxito. (La radio de Moscú puso estas palabras en boca de Sultaneh al partir éste ayer de la capital rusa: "llevo completa seguridad de que todas nuestras diferencias quedarán resueltas oportunamente). Entre tanto, la noticia de la nota enviada por Estados Unidos al Soviet pidiendo el retiro de las tropas rusas del Irán, fue recibida con satisfacción en los círculos oficiales y parlamentarios de Gran Bretaña. Toda la prensa de Londres destacó prominente la nota norteamericana, que el Daily Mail describe como firme, pero amistosa.

PUNTOS SOBRE LOS CUALES BASO ESTADOS UNIDOS SU ENERGICA PROTESTA POR LA PERMANENCIA DE TROPAS SOVIETICAS EN IRAN

WASHINGTON, 8 UP.— Los observadores diplomáticos de Washington esperaban hoy una pronta solución de la confusa situación que existe en las relaciones ruso norteamericanas, a pesar de los acontecimientos ocurridos durante los últimos días. Anoche la secretaria de estado hizo público el texto de la nota que había enviado a Moscú demandando la retirada inmediata de las tropas soviéticas del territorio de Irán. La protesta estaba redactada en un tono firme y se basaba en el interés norteamericano en la organización de las naciones unidas y en la declaración del Irán. Se prometió que en breve también se daría a conocer el texto de la nota de la secretaria de estado a la Unión Soviética, en protesta por la actitud rusa en Manchuria. Según los informes habidos, los rusos han sometido a pillaje las fábricas de las industrias de guerra japonesas y están tratando de obtener derechos de propiedad sobre el resto de la industria pesada de Manchuria, en lo cual se ve una amenaza a la política de la "puerta abierta en China. Pero durante las últimas 24 horas han ocurrido dos acontecimientos de menor importancia, que, sin embargo, dieron indicaciones de que la situación pudiera estar cambiando rápidamente. En las primeras horas del jueves, el encargado de negocios de la embajada rusa en Washington, Alexei Novikov, visitó al secretario de estado James Byrnes. Novikov parecía estar de muy buen humor y declaró a un grupo de periodistas, antes de pasar a conferen-

porteros parecían "estar mas interesados en las noticias malas que en las buenas". El encargado de negocios ruso estuvo con Byrnes solamente cinco minutos, pero al salir, después de haber concluido la entrevista, se mostró sonriente. Tanto Novikov como la secretaria de estado rehusaron revelar el objeto de la breve entrevista. Sin embargo, en Washington se consideró como de alta significación, el hecho de que mas tarde, en el mismo día el secretario acudiera en dos ocasiones a la Casa Blanca a conferenciar con el presidente Truman. Otro acontecimiento en el cual se vieron ciertas esperanzas, fue la declaración de que la Unión Soviética habrá de enviar un observador a la reunión de las juntas de gobierno del banco internacional y del fondo de estabilización monetaria, de reciente creación. El "observador" soviético será Fedor Bystrov perito en asuntos económicos de la misión rusa de compras que se halla en Washington. Si bien es cierto que esto se consideró como una concesión de poca monta, la presencia de Bystrov en esas reuniones que habrán de celebrarse en la ciudad de Savannah, estado de Georgia, fue considerado por algunos como un posible cambio en la política soviética de aislamiento económico. En la nota sobre el Irán, la protesta norteamericana se basa en las estipulaciones del tratado de 1942, suscrito por la Gran Bretaña, Irán y la Unión Soviética. En el tratado se acordaba el uso de tropas británicas y soviéticas en Irán al objeto de proteger las rutas que seguían los trenes de abastecimiento para llevar a Rusia artículos suministrados de acuerdo con la ley de "préstamos y arriendos". El convenio estipulaba, asimismo, que todas las fuerzas de las potencias extranjeras habrían de salir de Irán dentro de un plazo de seis meses después del cese de las hostilidades. La protesta norteamericana también se basa en la declaración de Therán, que garantizaba la soberanía del Irán y en la cual los Estados Unidos habían sido parte. Además, la nota de la secretaria de estado añadía que Rusia estaba obligada a evacuar sus tropas del Irán de acuerdo con la carta de las naciones unidas. Después de dejar sentados los puntos de vista norteamericanos, todos condenando la actitud soviética, la nota solicitaba que los Estados Unidos fueran "prontamente informados de la decisión del gobierno soviético". Sobre la permanencia de tropas rusas en Irán después del día dos de marzo, la nota manifestaba que ello constituía una situación ante la cual los Estados Unidos, como uno de los firmantes de la declaración de Teherán, no podían permanecer indiferentes. La nota continuaba diciendo "en opinión de los Es-

de tropas en territorio iraní por cualesquiera de las tres potencias que subscribieron esa declaración sin el consentimiento y en contra de la voluntad del gobierno de Irán, es contrario a las seguridades contenidas en la declaración". La nota también manifestaba, "el gobierno de los Estados Unidos confía en que el gobierno soviético, no menos que el norteamericano, habría de tomar en consideración la gran responsabilidad que tienen las grandes potencias, de acuerdo con la carta de la ONU., de cumplir sus

obligaciones y de respetar los derechos soberanos de otros estados.

FALLECIO EL DR. ANTONIO CASO, EX RECTOR DE LA UNIVERSIDAD DE MEXICO CIUDAD MEXICO, 8 UP.— Ha fallecido en ciudad México, a los sesentinueve años de edad, Antonio Caso, ex rector de la universidad nacional de México y decano de la escuela de Filosofía y Letras. Algunas de sus obras se publicaron en los Estados Unidos y Europa.

¡REGIA NOCHE DE ARTE! ¡EXTRAORDINARIO SUCESSO MUSICAL! ¡ESPLENDOROSO TRIUNFO! HOY VIERNES 8 DE MARZO **P-A-L-A-C-E** A LAS 3 - 7 Entrada \$ 0.90

LARAINÉ DAY en: **ESE ENCANTO IRRESISTIBLE**

A LAS 9 — ¡FUNCION MONUMENTAL CON DOBLE PROGRAMA! — ENTRADA ... \$ 2.80 DOS VERDADERAS ATRACCIONES PARA EL PUBLICO, QUE BRINDAMOS COMO UN OBSEQUIO! ¡COMPRE SU LOCALIDAD CON TIEMPO PARA NO PASAR APUROS!

1.—ESTRENO DE EMOCION Y ESCALOFRIO! BORIS KARLOFF, en la interpretación cumbre de su carrera:

EL PROFANADOR DE TUMBAS

¡Espeluznante, atrevida, cruel y fantasmagórica!



Y A CONTINUACION, DEBUT DE LOS IDOLOS DE LA CANCION TROPICAL:

OLGA CHORENS

la bellisima estrella cubana de peregrina hermosura!

TONY ALVAREZ

el sin par intérprete de la canción de amor!

ROBERTO PEREZ

animador y excelente maestro de ceremonias!

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 Entrada \$ 0.90

Diana Durbín en el emocionante éxito musical:

o **LA DAMA DEL TREN**

Con David Bruce y Edward Everett Horton

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 0.80 **LOS COCINEROS DEL REY**

LIBANO

A las 7 y 9 0.80 **BUGAMBILIA**

IDEAL

A las 7 y 9 0.80 **DE CORAZON A CORAZON**

Greer Garson — En colores

KEITH

A las 7 y 8.45 0.40 **FALSA IDENTIDAD**

MASANA otro re-estrenazo cumbre! — Nada menos que Humphrey Bogart, el hombre malo del cine americano, en: **SU ULTIMO REFUGIO** (High Sierra)

PROXIMO DOMINGO La gran trágica en su más glorioso drama! Bette Davis, en **CUANDO EL AMOR FLORECE** (The Corn Is Green) Con un nuevo y joven galán John Dal Una tragedia honda y dolorosa!

RAVENTOS Hoy a las 3, 7 y 9 1.05 Lo que todos esperaban, el film mexicano: **LA MUJER QUE ENGANAMOS** Con Luis Aldas y Lina Montes

CAPITOLIO A las 7 y 9 0.55 **FASCINACION FATAL**

AMERICA A las 7 y 9 0.70 **UN DIA CON EL DIABLO**

ADELA A las 7 y 8.45 0.55 **DISPARO DE ALARMA**

CASTRO A las 7.30 0.40 **NUESTRA NATACHA**

PRONTO: UNA MUJER QUE NO MIENTE Con Gloria María y Enrique Herrera. **CON SOLO PENSAR EN TI** con Dennis Morgan y Eleanor Parker

VISITE el teatro AMERICA el mejor de San José!

POCO INTERESANTES LOS 2 ENCUENTROS DE AYER

EN EL PRIMERO, SALVADOR BATIÓ A PANAMA POR CUATRO TANTOS CONTRA UNO.—EN EL SEGUNDO, GUATEMALA "GOLEÓ" A NICARAGUA POR ANOTACION DE 7 goles a 0

GRAFICAS DE LOS 2 ENCUENTROS DE AYER

Muy escasa concurrencia asistió a los dos encuentros librados ayer, en disputa del Campeonato Centroamericano, entre El Salvador, Panamá y Guatemala Nicaragua.

El primer evento fue dirigido por López Rubio, alineando las escuadras así:

Panamá: Arosemena, Ospino y Pejada. Carrillo, Latif y Figueroa. Ferrerira, Chávez, Rangel, Morales y Valdés.

El Salvador: Mejía, Palacios y Reyes. Linales, Deras y Cubias. Torres, Canales, Gutiérrez, Rivas y Monterrosa.

La primera anotación de los cuzcatlecos se produjo a los diez minutos de iniciado el cotejo, por remate del delantero centro Gutiérrez. Pese a esta temprana anotación, los panameños no se desaniman y buscan la esférica con tesón, pero infortunadamente, su línea delantera no coordina, perdiendo las oportunidades de acercarse a la meta defendida por Mejía y rematar.

En esta situación, se produce el segundo tanto salvadoreño, en una melec, anotando contra su valla el zaguero Tejada.

No hay, en este primer lapso, nada digno de mayor mención, sino que, nos extraña tanto a nosotros como a la afición costarricense, la aparente debilidad del conjunto salvadoreño, tan distinto al que nos visitara en el anterior certamen.

FRENTE A HONDURAS NOS DARA EL SALVADOR LA MEDIDA EXACTA DE SU PODERIO

Se informa que los cuzcatlecos no han podido aún, a lo largo de diez años patentizar una superioridad balompédica sobre los hondureños

La afición costarricense espera con tanta ansiedad este sensacional cotejo, como si de él dependiera la suerte del campeonato

El match que librarán mañana los seleccionados de Honduras y El Salvador, ha adquirido, por razones de orden psicológico, tanta importancia y trascendencia, como si de él dependiera la suerte del presente certamen Centroamericano y del Caribe.

Por otra parte, hondureños y salvadoreños esperan la hora de medir fuerzas, para dilucidar, en forma definitiva, la añeja cuestión que ha venido planteándose entre ambos países, sobre la supremacía del balompédica del uno sobre el otro.

Se nos ha informado, — y ello parece increíble — que a lo largo de los últimos años, El Salvador no ha podido patentizar su supremacía sobre los hondureños.

Observamos, con visible contradicción, que el señor Grabosky no atiende a los llamados de atención de las banderas y en esa forma, su arbitraje tiene forzosamente, que ser irregular. No decimos que parcial, porque estamos seguros que ello no puede ser así, ni lo fue en todo el evento. Simplemente le señalamos su renuencia a poner la debida atención a sus guardalíneas, lo que dió motivo a las censuras que se le prodigaron al finalizar el primer lapso.

el encuentro no se interrumpe.

Otro remate de la delantera panameña, pega en un poste, burlando el rebote a Mejía y la pelota no encuentra quien la haga cambiar de dirección, perdiéndose así la oportunidad de una anotación para los panameños. Faltando ya pocos segundos para finalizar el match, un centro magnífico del winger Ferreira, es desviado por estupendo cabezazo de Morales —el mejor delantero de Panamá— quien conquista así, impecablemente, el tanto de la honrilla para sus colores.

Todavía se presenta otra oportunidad para los panameños, cuando Ferreira larga un violento shut esquinado que dá en el larguero, quedando Mejía descolocado y permitiendo así que un forward, con más garra e inteligencia, hubiera podido anidar la esférica en la meta enemiga.

SEGUNDO ENCUENTRO

El árbitro salvadoreño, Grabosky, con mala fortuna por cierto dirigió este destenido cotejo, en el cual, las fuerzas, desniveladas totalmente, inclinaban rotundamente la victoria hacia el lado chapín.

Guatemala alineó en el primer tiempo a: Fuentes, Lobos y La Chapuda. Brehaman, Tacuazín y Rodas. Ortega, Durán, Pepino Toledo, Camposeco y De León.

Nicaragua: Erasmo, Matuz y Elías Robleto. Sándigo, Memo y Juan Robleto. Estrada, Arroliga, Navarro, Rodolfo Navarro y Pedro Robleto.

Estos errores, dieron ocasión a Guatemala para anotar los dos primeros tantos, en forma cuyo origen fue del todo irregular. El winger derecho, Ortega, realizó dos servicios en franca posición de off side, con abanderamiento visible del guardalínea que señalaba el fuera de juego, pero el señor Grabosky, permaneció en silencio ante la infraganti posición del alero chapín. Ambos servicios fueron rematados como con



LA PRIMERA de estas vistas tomadas por "Castillito", nos muestra al delantero panameño, Morales, que ha entrado al remate de cabeza, saltando a la par de Cheyo Mejía, quien sale avante con la pelota. En la segunda fotografía, Pepino Toledo en el instante en que suelta un tremendo shut que Erasmo, bien colocado, atezna seguro.

catapulta por Pepino Toledo, obteniendo los tantos señalados. jugadores de uno y otro país.

Por lo demás, nos merece men del portero Erasmo Solórzano, cuya actuación de ayer fue digna de un scorer menos abultado. Este guardameta se mostró valiente, con muy buen apañé, y excelente colocación.

El scorer final fue de siete tantos para Guatemala, por cero de los nicaragienses.

Roberto Carrillo Quiere una Pelea Contra Calcagno II

CALCAGNO HA REHUIDO SIEMPRE BRINDARME LA OPORTUNIDAD DE UNA PELEA CON EL, NOS DIJO CARRILLO

Antes de iniciarse el combate entre Rafael Pérez y Calcagno II el anunciador de la empresa proclamó un reto al vencedor del match, guante que, por el resultado de ese desigual evento, tendrá que ser devuelto por Calcagno II.

A propósito de este reto, podemos deferir ahora un aspecto de la conversación sostenida por uno de nuestros redactores con Carrillo, en fecha muy reciente.

—Nos decía el peruano, entre otras cosas relacionadas con el pugilismo, que Calcagno II, en Panamá, había rehusado siempre batirse contra él. Por esta razón, añadía, Carrillo, no creo que el moreno esté anuente a pelear conmigo en este país.

Pensamos nosotros que ahora, tiene la palabra Calcagno II.

Servicio Cablegráfico de la United Press

AGUILA ?

Pronto a sus Ordenes

FERRETERIA SOLEY

**MAÑANA | ESTADIO
SABADO | NACIONAL**

A LA 1.30 P. M.

PRIMER JUEGO DE LA SERIE DE TRES PARA RESOLVER EL
CAMPEONATO JUVENIL

ALAJUELA vs. SAPRISSA

** Futuras Estrellas de Nuestras Canchas **

A LAS 3.15 P. M.

Entradas de venta en el Consejo Nacional hasta las 11 de la mañana

SALVADOR vs. HONDURAS

CAMPEON CENTROAMERICANO
del pasado clásico con todos sus titulares dispuestos
a tomar una buena posición en el presente
clásico....

EL EQUIPO QUE HA SORPRENDIDO
a la afición Tica con la técnica y coraje que los
ha clasificado como uno de los mejores conjuntos
del presente campeonato, con el extremo izquierdo
Zacarías Urzu....

**PODRA EL SALVADOR GANARLE A HONDURAS Y ASI MEJORAR SU
PUNTUACION...? NO PIERDA ESTE GRAN PARTIDO...!**

PRECIOS POPULARES

SOL: C 2.25

PALCO: C 7.25

SOMBRA: C 5.25

MUJERES pagarán en sombra el equivalente a la gradería de SOL o sean C2.25

NO PIERDA ESTOS ULTIMOS PARTIDOS QUE TODOS SON DECISIVOS.
EL DOMINGO SE PRESENTARA EL SENSACIONAL PARTIDO

Guatemala vs. Costa Rica